

Jochen Oltmer

Einführung: Europäische Migrationsverhältnisse und Migrationsregime
in der Neuzeit

*Introduction: European Migration and Migration Regimes in the
Modern Era* 5

Alexander Schunka

Konfession und Migrationsregime in der Frühen Neuzeit

Migrants and the Early Modern Confessional State 28

Christiane Reinecke

Risikante Wanderungen. Illegale Migration im britischen und deutschen
Migrationsregime der 1920er Jahre

*Illegal Migration in the British and German Migration Regime of the
1920s* 64

Christoph Rass

Bilaterale Wanderungsverträge und die Entwicklung eines
internationalen Arbeitsmarktes in Europa 1919 – 1974

*Bilateral Labour (Recruitment) Agreements and the Evolution of an
International Labour Market in Europe between 1919 and 1974* 98

Patrice G. Poutrus

Zuflucht im Nachkriegsdeutschland. Politik und Praxis der
Flüchtlingsaufnahme in Bundesrepublik und DDR von den späten
1940er bis zu den 1970er Jahren

*Refugee in Post-War Germany. Politics and Practices of Admitting Refugees
in the Federal Republic and the GDR from the late 1940s until the mid
1970s* 135

Inhalt

Ute Frevert

Was haben Gefühle in der Geschichte zu suchen?

What Has History Got to Do with Emotions? 183

Susanne Michl und Jan Plamper

Soldatische Angst im Ersten Weltkrieg. Die Karriere eines Gefühls in der
Kriegspsychiatrie Deutschlands, Frankreichs und Russlands

*Soldierly Fear in World War One. The Career of a Feeling in German,
French, and Russian Military Psychiatry* 209

Margrit Pernau

An ihren Gefühlen sollt Ihr sie erkennen. Eine Verflechtungsgeschichte
des britischen Zivilitätsdiskurses (ca. 1750 – 1860)

*“By their feelings you shall know them”. An Entangled History of the
British Discourse on Civility (c.1750 – 1860)* 249

Pascal Eitler und Monique Scheer

Emotionengeschichte als Körpergeschichte. Eine heuristische
Perspektive auf religiöse Konversionen im 19. und 20. Jahrhundert

*Emotions History as Body History. A Heuristic Perspective on Religious
Conversions in the 19th and 20th Centuries* 282

Inhalt

- Martin Schulze Wessel*
Terrorismusstudien. Bemerkungen zur Entwicklung eines
Forschungsfelds 357
- Carola Dietze und Frithjof Benjamin Schenk*
Traditionelle Herrscher in moderner Gefahr. Soldatisch-aristokratische
Tugendhaftigkeit und das Konzept der Sicherheit im späten
19. Jahrhundert
*Traditional Rulers in Modern Danger. Aristocratic Virtuosity and the
Concept of Security in the Late 19th Century* 368
- Jacco Pekelder*
Dynamiken des Terrorismus in Deutschland und den Niederlanden
The Dynamics of Terrorism in Germany and the Netherlands 402
- Marica Tolomelli*
Jenseits von „Spaghetti und Revolver“. Italienische Verhältnisse in den
1970er Jahren
*Beyond “Spaghetti with a Revolver”. The Italian Social and Political
Context During the 1970s* 429

Inhalt

Joachim Eibach

Vorbemerkung: Justiz und Ungleichheit

Introduction: Justice and Inequality 483

Joachim Eibach

Versprochene Gleichheit – verhandelte Ungleichheit. Zum sozialen Aspekt in der Strafjustiz der Frühen Neuzeit


Promised Equality – Negotiated Inequality. The Social Aspects of Early Modern Criminal Justice 488

Sabine Ullmann

Die jüdische Minderheit vor dörflichen Niedergerichten in der Frühen Neuzeit

The Jewish Minority before Village Courts during the Early Modern Period 534

Francisca Loetz

 Sexualisierte Gewalt in Europa 1520–1850. Zur Historisierung von „Vergewaltigung“ und „Missbrauch“

Sexual Violence in Europe, 1520–1850. Problems in Conceptualizing “Rape” and “Abuse” 561

Sylvia Kesper-Biermann

„Nothwendige Gleichheit der Strafen bey aller Verschiedenheit der Stände im Staat“? (Un)gleichheit im Kriminalrecht der ersten Hälfte des 19. Jahrhunderts

(In)equality and Criminal Law in Germany During the First Half of the 19th Century 603

Alexandra Ortman

Jenseits von Klassenjustiz. Ein Blick in die ländliche Gesellschaft des deutschen Kaiserreichs

Beyond Class Justice. The Rural Society of the German Empire Going to Court 629